

EL NUEVO DIARIO

BIBLIOTECA PÚBLICA
TARRAGONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 " "
En el resto de España, trimestre	4 " "
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Martes 5 Junio 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

Testimonio irrecusable

Publica *El Correo* sobre el fracaso padecido por la Unión Nacional en su campaña de resistencia al pago de los impuestos un artículo, en el cual las observaciones y consideraciones hechas por el sentido común no tienen vuelta de hoja.

Reconoce el diario liberal que todavía hay núcleos de los más comprometidos en tal empresa, los cuales procuran mantener el fuego; pero señala de qué manera y á medida que los datos de la recaudación son conocidos crece el convencimiento de que la gran masa de industriales y comerciantes es refractaria á la conducta decretada por el directorio.

«Hasta en aquellas poblaciones—añade *El Correo*—como Madrid, Valencia, Zaragoza, Sevilla, Valladolid y Logroño, donde la propaganda ha sido más activa, se ha roto la falange, siendo notorio que en todas estas capitales han pagado ya bastantes contribuyentes. En Sevilla, sobre todo, el fracaso ha sido espantoso.»

Es exacta la observación de que en algunas regiones tan importantes como Galicia, Extremadura, Asturias y Andalucía, nunca penetró de verdad el movimiento.

Los peligros de semejante conducta nunca se ocultaron á los que, enemigos de este gobierno y á los que tampoco miraron con buenos ojos á los que le precedieron, no estaban ciegos por la pasión. Esa resistencia al pago, era, no ya lo revolucionario, sino lo anárquico, y para nadie, como para los que viven de sus negocios, es tan peligrosa la anarquía. En esta consideración ha consistido principalmente el fracaso.

«Estos peligros—sigue diciendo *El Correo*—los miran siempre con alarma las personas pacíficas.

«Sobre todo, los propietarios, los industriales, los comerciantes se in-

clinan siempre al reposo y les estre-
mece la rebeldía.»

Además de estas causas adversas á los propósitos del partido de Unión Nacional, desfavorece á éstos la presente situación del país, las esperanzas puestas en una renovación de la vida industrial, los capitales que á ella acuden, los efectos logrados, la consideración por ello merecida. Y de todo eso es base la paz pública. Por tal motivo la conservación de ésta es interés común de cuantos confían en su propia iniciativa y en sus esfuerzos.

Siente aún muchos dolores la sociedad española, pero, como el diario liberal observa; los remedios que el Directorio ha querido aplicar á los males sentidos, eran inadecuados y tendían á aumentarlos antes que á disminuirlos.

De otro lado, y por otros procedimientos, han de venir los remedios eficaces. *El Correo* coincide con lo que nosotros hemos dicho tantas veces. La fuerza de las Cámaras de Comercio y de las Ligas de productores esta en la depuración del censo y en la asistencia á los comicios; no en proceder revolucionarios, los cuales perjudican ante todo y sobre todo la riqueza pública.

Por lo mismo que *El Correo* es un diario de oposición, aunque gubernamental, y sus palabras tienen autoridad en las filas liberales, el artículo en cuestión ha de producir efecto innegable en todos aquellos comerciantes é industriales, que no por haber entrado en el nuevo partido de Unión Nacional han dejado de tener en dichas filas sus simpatías y sus afecciones.

Las aguas que apartadas de su cauce, han originado la presente inundación, más aparatosa que real, volverán á su cauce, y de todo cuanto ocurre quedará una ventaja: la del que correrán con mayor viveza en adelante y la gran masa social será un factor cada día más influyente en nuestra vida pública.

EN EL CÍRCULO DE LA UNIÓN MERCANTIL

Madrid 2.

Extraordinaria fué la concurrencia en la reunión citada, por la junta provincial de la Unión Nacional, á las del distrito y de barrio para someter á su aprobación sus últimos acuerdos.

Eran éstos hacer constar, por medio de un acto, su absoluta adhesión al directorio y protestar pública y solemnemente de cuantas imputaciones se han dirigido al señor Paraiso.

Presidió la sesión el señor Mahou. Expuestos por el secretario señor Zurita, el motivo de la reunión y la necesidad de realizar la manifestación acordada, moviéndose dentro de la legalidad, usaron de la palabra varios señores, proponiendo diferentes medios encaminados á dar al acto proyectado toda la solemnidad y resonancia posibles.

El señor Largacha propuso que se hiciese extensiva al señor Costa la acción de desagravios, y que consistiese en un modesto banquete celebrado en los Viveros ó en otro sitio que reuniese condiciones de capacidad para los muchos que tendrían gueto en concurrir.

Contra la idea del banquete se pronunció el señor Nadales, porque á su entender no se compadecía bien en España la seriedad con el peleón, y consideró más práctico y formal el envío de un mensaje firmado por dos individuos en representación de cada una de las juntas de barrio y de distrito.

El señor De Miguel dijo que no solo había de protestar contra la acusación que se lanza á los comerciantes de no secundar con decisión las instrucciones del directorio, sino también de que no hayan sido recibidos en ciertas regiones los representantes del comercio y producción genuinamente nacionales, y si lo hayan sido los elementos que quieren la desmembración de la patria.

Poco dado á perder el tiempo en disquisiciones baldías, el señor Molinedo optó porque una vez demostrado, como lo estaba concluyentemente con la actitud y número de los asistentes, el espíritu de los contribuyentes madrileños, se diese á la junta provincial un voto de confianza para que resolviese el modo de llevar á la práctica el proyecto que

había motivado la reunión.

En términos de un naturalismo bastante crudo, el señor Domper reclamó la adopción de soluciones enérgicas para quitar la razón á los que llaman estetas á los comerciantes. Tronó luego contra los que ostentan títulos de licenciados y doctores, Dios sabe como adquiridos, y añadió que hay que echar el pecho al agua y cerrar todos, dejándose de manifestaciones, después de pedir cuenta de por qué se recibe en ciertas casas á unos y á otros se les cierran las puertas.

A nombre de la junta provincial, el señor Ojeda, encontró innecesaria y poco práctica la idea del mensaje.

Lo ocurrido con el Fomento de la Producción Nacional no debe extrañar á nadie, pues, á mi juicio, solo indica que para obtener ciertas preferencias, no hace falta más que silbar á un ministro.

Luego puntualizó los términos de lo propuesto por la junta provincial, encareciendo la necesidad de ceñirse á la cuestión de debate y la imposibilidad de tomar determinadas soluciones.

El Sr. Manchado hizo observaciones enderezadas al mejor éxito de la manifestación.

Después de expresar su conformidad con los señores Molinedo y Ojeda, el señor Reyes pidió que la junta acordase haber visto con disgusto la campaña injusta de cierta parte de la prensa y favoreció á *El Imparcial* con una bien intencionada mención, que recogió y no pudo ampliar como quería el referido señor Domper, por no habersele permitido la presidencia.

El señor Laffite: La junta provincial acepta el voto de confianza y procurará que la demostración resulte revestida de toda la posible solemnidad.

En un día determinado todos los que siguen á la Unión Nacional deben ir á depositar sus tarjetas en el domicilio del señor Paraiso y en el del señor Costa si estuviese en Madrid.

¿Lo entiende así la reunión? La reunión contestó afirmativamente.

Después afirmó el señor Piera el propósito de la Unión Nacional de proceder por las vías legales y á impulsos del amor á la patria, hizo defensa de las clases dedicadas al cultivo de las ciencias y de las letras, tan maltratadas por el señor Domper; dijo que, aunque catalán, lamentaba

la preferencia otorgada al Fomento Nacional, porque antes que catalán es español, y terminó afirmando que la Unión Nacional no persigue más que una idea: la buena administración.

A nueva instancia el señor Reyes manifestó al señor presidente que se hacía constar en acta el disgusto con que la reunión había visto la campaña de difamación seguida contra el señor Paraiso.

El señor Presidente: ¿Se acuerda el voto de confianza a la junta provincial?

Así se acuerda.

El señor presidente: En cumplimiento del voto, propongo que el martes próximo, de cuatro a seis de la tarde vayan individualmente los adheridos a la Unión Nacional a depositar sus tarjetas en el Hotel Peninsular y en la calle del Barquillo número 5, donde tienen respectivamente sus domicilios los señores Paraiso y Costa.

La junta provincial irá en corporación a las cuatro de la tarde.

Una voz: ¿No tomamos un acuerdo concreto en punto a la solidaridad de los comerciantes en caso de atropello?

El señor Montón: Ese punto está previsto en el último manifiesto del directorio y no hay necesidad de volver sobre lo resuelto.

Hay que imitar lo hecho en Alicante,

En el momento en que un industrial se vea atropellado, sus compañeros deben darse de baja.

No puede decirse con mayor claridad.

El señor presidente levanta la sesión.

Eran las doce menos cuarto.

MES DE MARIA

En el Colegio de D.^a Agustina Pujol

Hermosa por todos conceptos, fué la fiesta que celebraron el viernes último las alumnas de la escuela de niñas que dirige D.^a Agustina Pujol como digno remate y coronamiento de los ejercicios del Mes de María.

Conforme se había previamente anunciado, se celebró por la mañana a las siete, en la iglesia de Religiosas Concepcionistas, la Misa de Comunión que dijo el Rdo. D. José Sabaté, en la cual se acercaron a recibir el Pan de los Angeles gran número de alumnas del colegio acompañadas de la Profesora y de sus familias, cantando durante todo el acto la Rda. Comunidad preciosas letrillas.

Por la tarde, a las cuatro y media un numeroso coro de alumnas de la escuela, hábilmente dirigidas por el inteligente profesor Rdo. D. José Sabaté cantó un magnífico trisagio Mariano, ejercicio de despedida del mes de María y a continuación empezó uno de los actos más agradables de la fiesta, la ofrenda de las flores a la Virgen Santísima. En honor de la verdad, debemos consignar que todas cumplieron a conciencia su cometido;

sin embargo llamaron la atención las señoritas Nomen, Vall, Nicolau, Cervera, Rosa y Josefa Vericat, Josefa Angélica, Baynat, Cosin (Sara) Alguero, Roselló, Comí (Concha), Fort y Concepción Angélica que recitó una hermosísima despedida a la Virgen. Ultimamente se representó en las escuelas públicas el lindo drama en un acto «La mejor de las Madres» en el que las señoritas Sancho, Angélica (Cinta) Anoll, Bal, Fort y Fort conmovieron a los espectadores hasta el extremo de derramar lágrimas muchos de los circunstantes. Terminó la función cantándose una bellísima despedida a la Virgen.

Como van nuestros actores el proceder de D.^a Agustina Pujol, Directora de dicha escuela es muy digno de alabanza pues a la vez que fortifica el alma de sus discípulas educándolas en los santos principios de nuestra sacro-santa religión, cultiva sus inteligencias por medio de otras instructivas enseñanzas todo lo que conducirá a hacer de sus ya dichas discípulas, madres amantes y esposas cariñosas, al propio tiempo que le valdrá los plácemes de propios y extraños unidos a las bendiciones del Sublime Maestro.

Damos a la Sra. Pujol nuestra más cumplida enhorabuena por el acierto que ha demostrado a los preparativos de una fiesta que ha resultado verdaderamente esplendorosa.

Crónica

¡Ay! infeliz de la que nace hermosa!

Dijo el poeta, nosotros parodiándole decimos, ¡ay! infeliz del que tiene que transitar por las calles de Tortosa... por que de ellos serán los disgustos.

¡Sí, señores, las calles de Tortosa, parecen estos aparatos mecánicos que echándole por una abertura una moneda de diez céntimos nos proporcionan una sorpresa; Tortosa es el aparato mecánico, y nos regala cada sorpresa que vale un mundo.

Sale V. de su casa y a los pocos pasos se vé V. sorprendido por un chorro de agua procedente del colmo de algún tiesto y debido a la imprudente mano de una señora que en eso de regar flores a horas intempestivas también es un colmo.

Un poco más allá muy poco, se vé V. sorprendido por que un carro que, para mayor comodidad de sus servidores: (y al público que le parta un rayo) ha sido colocado muy pegadito a la puerta de una casa, no se si Consistorial, ocupando por completo la acera y por ende obstruyendo el paso al peatón, que con sus botas recién limpiadas tiene que cruzar la calle, nuestras hermosísimas calles, llenándose de barro hasta... donde puede.

Dada la vuelta quiere caminar de nuevo por la acera, pero ¡oh! sorpresa, un amable cabrero ha colocado sus rumiantes en aquel sitio, no sabemos si será por que no se estropeen los zapatos (!) con el barro, y V. tiene que seguir por el arroyo hasta que

pueda hacerlo por la acera.

Cuando se cree V. mas tranquilo y mira con pena a sus botas que ¡ay! antes eran negras y ligeras y ahora pesan seis libras, se vé V. sorprendido por una nube de polvo que le deja... zeco ó bien por una lluvia de pelos procedentes de una aseada peinadora que tiene su establecimiento en piso bajo y que al sacudir el paño a la calle le deja a V., por muy sfeitado que vaya, con barba corrida... y avergonzado.

Sigue V.... ¿pero a que cansarnos, las historietas que publican algunos periódicos ilustrados, las vemos nosotros en acción. El caballero ó señora que en Tortosa sale a paseo y vuelve a su casa al cabo de una ó dos horas, es difícil reconocerle.

—.....
¿Qué dicen ustedes? Que si no hay Alcalde en Tortosa y dependientes a sus órdenes?

—Si señor, vaya si lo hay, pero el pobrecito está tan ocupado con las mejoras, (sospechamos si serán las del estómago y la cabeza porque de otras no sabemos nada), que no le queda tiempo para ocuparse de estas pequenezes, que no es por falta de ganas, no, señor es por falta... de otras cosas... de tiempo por ejemplo que si no fuera por eso... sería por otra cosa.

Durante los dos últimos días de fiesta, los paseos han estado desanimadísimos debido a la lluvia y viento, que, como decimos en otro lugar han reinado por este término.

La concurrida y distinguida sociedad «Club velocipedista» ha inaugurado su nueva acera.

El efecto es realmente hermoso, en elegantes mesas y cómodas sillas, los socios de dicho centro se reúnen todas las noches, contribuyendo bastante a la animación que reina en aquella hermosa vía, la mejor sin disputa de Tortosa.

Un potente foco de luz eléctrica ilumina la acera.

Nuestra enhorabuena al Sr. Presidente de dicha sociedad, nuestro particular amigo Sr. Bernis, y a la Junta Directiva, por el proyecto llevado a cabo con tanta fortuna, pues a más de contribuir al embellecimiento de la predicha vía, pregonan en alta voz la vida creciente de tan distinguida sociedad.

Ayer a las cuatro y media llamaba la atención un individuo que no teniendo su completo equilibrio sus facultades mentales a consecuencia de bebidas espirituosas, cruzaba las calles de Tortosa en no muy buena situación de ánimo.

El traje que vestía hacía más de extrañar su estado y su manera de proceder.

No daremos más detalles del hecho porque no son de interés, pero si lo lamentamos muy de veras, rogando, aun cuando seguramente no necesita de nuestro ruego, que por quien corresponda, tomé las medidas oportunas, sin diferencias de ninguna clase, a cortar abusos que nunca pueden

desacreditar a la colectividad pero que dicen mal de un individuo que debe tener más alta idea de ciertas cosas para el mejor cumplimiento de su deber.

En los sitios de costumbre se han colocado unas artísticas tiras primer anuncio de la corrida que ha de celebrarse en Vinaroz el día de San Juan.

Durante el Sábado y domingo a reinado por este término un tiempo por demás desapacible.

El sábado llovió copiosamente siguiendo el temporal hasta el Domingo en que cambio de aspecto, trocándose en un viento huracanado y frio que ha sido causa de no pocos catarros. Ayer siguió el viento, aunque no con tanta violencia. Hoy por la mañana volvió a enfurecerse para amainar poco después.

La temperatura es sumamente baja para la estación que atravesamos.

Estreno

En el Teatro del Baleario tendrá el próximo jueves primer día de moda el estreno de la chistosisima comedia en tres actos

EL DIRECTOR GENERAL

de la que son autores los Sres. Mario y Santoval autores de *Militares y paisanos*.

La obra alcanzó gran éxito en Madrid y no dudamos que lo alcanzará en esta pues que es de esperar ver congregado el jueves en el Baleario un público tan selecto como numeroso.

TEATRO DEL BALEARIO

El sábado debutó en dicho teatro una compañía de verso dirigida por el primer actor D. Joaquin Nuñez y de la que forma parte la primera actriz Sra. Garrigós.

Las obras que han representado han sido: *Fedora*, *El Angelus* y *Mancha que limpia*.

No me ocuparé en detalle del trabajo de cada artista en dichas obras por que a más de la falta de espacio suficiente para ello, resultaría tarea pesada para mis lectores; de este modo me ocuparé sucintamente de los principales.

La Sra. Garrigós, convence sin llegar a ser una eminencia su trabajo es digno de aplauso, por que demuestra deseos de agradar y lo consigue.

La Srta. Bozzo una damita joven muy simpática y graciosa encanta al público con solo su presencia.

Las Sras. Maizez y Alonso coadyuvando al conjunto.

En actores está la Compañía más favorecida; el Sr. Bozzo es un actor notable, un verdadero primer actor, en todas cuantas obras le ha visto ha demostrado ser un artista de experiencia, dice bien, sus maneras son naturalísimas, en una palabra,

en mi opinión es el mejor artista de la compañía.

El Sr. Barbosa puede muy bien formar al lado del Sr. Bozza; se identifica en el personaje a que da vida, habiéndole valido su trabajo grandes aplausos.

Ha dejado para el final el juicio que me ha merecido el trabajo del Sr. Nuñez, pues tratándose del director de la compañía hay que ocuparse de él con un poco más de detención.

La opinión que ha formado del señor Nuñez puede condenarse en estas palabras: Siente su papel pero le falta experiencia.

No conozco el tiempo de vida artística que llevará el Sr. Nuñez; desconozco los directores que, habrá tenido durante ella pero aun así me atrevo a decir que el Sr. Nuñez la falta algún tiempo más, para constituirse en director de una compañía por derecho de sus facultades y experiencia escénicas.

El Sr. Nuñez dirigido por uno de nuestros verdaderos primeros actores de hoy día, por un Vice por ejemplo, haría de él un artista de indudable mérito, pues ha demostrado tener inteligencia privilegiada para el arte, y lo que es muy digno de los deseos de agradar.

No quiero decir con esto que el señor Nuñez no sea un artista hoy día, lo es y de valia, pero es lástima que quien bien dirigido puede llegar a la meta, se quede, por demasiado pronto, en sus inmediaciones, a más que a quien se titula Director de una compañía en la que figuran artistas como la Sra. Garrigos y los Sres Pozzo y Barbosa hay que exigirle arte, verdadero arte.

En conjunto la compañía es notable, dado el precio de las localidades. El público que ha asistido a las representaciones no ha sido muy numeroso a causa del mal tiempo.

Está en ensayo la comedia en tres actos de D. Emilio, Mario (hijo) *El Director General* que tanto éxito alcanzó en Madrid y muy pronto se dará a conocer al público de Tortosa la comedia dramática de E. Blasco *Pobres hijos!* Hay gran deseo y curiosidad entre los aficionados a la literatura, por conocer la obra del insigne crítico pues, como recordarán mis lectores, el estreno de dicha obra dió lugar a grandes polémicas en la prensa de Madrid.

ORRAVAN.

MOGIGANGAS

No crean mis lectores al ver el título que encabeza estas líneas que voy a ocuparme de algunos hechos de Silvela, nada de eso, voy a ocuparme de *Chirrita que es mejor*, no mejor que Silvela, pues si nuestro paisano tiene valentia y a veces serenidad para matar toros, el señor de la daga se trae un capote para torear al país, que digo yo.

Y, hecha esta explicación voy al asunto.

Se trata de una función en que se matan novillos, salen indios bravos, que de indio podrán tener mucho pero lo que es de bravos... un médico, un enfermo, un burro, digo no, dos burros y uno ó dos presidentes.

La fiesta, como decía una señorita que estaba en el palco de al lado parecía una enciclopedia, pero enciclopedia y todo dejó satisfechos a los aficionados... a mogigangas.

Pasando por alto las *pantomimas vaquinas* diremos que nuestro *Chirrita* dió honrosa muerte en noble, aunque bailada y hasta corrida lid, a los dos novillos; estos eran finos... de carnes, con muchos pies (?) y dos cuernos, en capote hubo buenos lances de *Chirrita* que toreó parado y con mucha valentia, en banderillas hubo de todos pares, medias pares, tres cuartos de pares, y digo esto porque uno de los banderilleros se le rompió un palo en el momento de clavarlo, y colocados en todas partes para mayor variación que en eso está el gusto.

Chirrita, como decimos, antes en la suerte suprema, estuvo a la altura de su faena, no miento.

Al primero lo mató al segundo lo suicidó pero todo hecho deprisa, muy deprisa.

Eso es lo que gusta, las faenas han de ser breves pues cuanto más breves serán más... cortas.

De la presidencia solo diré que no sé quien fué el encargado de ella; pues tan pronto el *blanco moquero* surgía de las sombras mostrado por la mano de un caballero con sombrero, como *hendia el aire otro moquero de otro caballero también con sombrero.*

Pero en fin sea quien fuera el presidente estuvo a la altura de la mogiganga, es decir bien.

Para terminar haré constar que sería muy conveniente que las dependientes de la autoridad se ocuparan un poquito más de contener al público que baja al redondel antes de la hora permitida para hacerlo, pues la parsimonia de que adolecen puede dar ocasión a alguna sensible desgracia.

Y no res mes.

Pica.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 5 de Junio de 1900

Barómetro

Máxima 753 00. Mínima 753 00. Oscilación 0'00.

Termómetro

Máxima 25 00 Mínima 12 00 Media 18 50.

Evaporímetro, 3'06.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Cirrus.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones, Termómetro seco 24 50. Idem húmedo 20 00.

El Alumno, Ramón Martí.

El Alumno,

Manuel Nomen.

NOTICIAS DE MADRID

El salón de conferencias del Congreso estaba ayer tarde muy animado.

Se ha hablado de un próximo cambio ministerial.

De todo ello sacaba cada cual el partido que le convenia.

Circulaba también el rumor de haber ocurrido trastornos en una capital de Levante y de severas medidas adoptadas, ó que se iban a adoptar de un momento a otro, contra tres generales cuyos nombres se citaban, por haberse significado más de lo debido en favor del movimiento iniciado por la Unión Nacional.

Apenas empezaron a circular estos rumores los periodistas preguntaron a los centros oficiales, contestándoles que carecían de fundamento.

El Presidente del Congreso estuvo ayer en Palacio hora y media, hablando con la Reina.

Entre los pocos que han conocido hoy esta noticia, se comentaba atribuyéndola importancia.

Algunos creían que era un puro acto de cortesía por marcharse al extranjero, aunque otros lo conceptuaban inverosímil.

Según un periódico, para demostrar que hay algo más que una simple visita de despedida, basta fijarse en el tiempo que duró la conferencia.

—Los amigos de don Alejandro Pidal aseguran que se han enfriado algo las relaciones entre dicho señor y el presidente del Consejo.

El marqués de Paradas ha presentado hoy al señor Sagasta a don Andrés Urzaiz, quien a ingresado en el partido liberal.

La Epoca elogia esta adquisición.

—Anúnciase para decidirse dentro de esta semana una combinación de gobernadores civiles.

Anúnciase que la suscripción a metálico del empréstito va cubierta nada menos que catorce veces.

Entre la misma gente de negocios provocan indeterminables risas estos alardes de dinero, para cubrir quien sabe cuantas veces la demanda de 200.000.000 de pesetas en efectivo.

Una importante personalidad financiera decía a estos propósitos:

—¡Tiene gracia eso de ofrecer lo que no ha de ser exigido! Seguramente si pide la hacienda 500.000.000 de pesetas en efectivo de una vez, no parecer por ninguna parte.

ESPECTÁCULOS

PLAZA DE TOROS DE VINARÓZ

Gran acontecimiento tauromacino

Con motivo de las fiestas de San

Joan se lidiarán en dicha Plaza **Ocho toros de muerte** cuatro de ellos en plaza partida por los afamados diestros

BOMBITA Y PADILLA

con sus respectivas cuadrillas

RAFAEL TUTÓ MÉDICO-OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del doctor M. Menacho, pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de Barcelona.

Consulta particular

Por la mañana de diez a uns. (Días festivos de nueve a once). Por la tarde de tres a cinco.

Consulta gratuita para los pobres

Por la mañana a las ocho, (todos los días).

HABITACIONES Y ASISTENCIA PARA OPERADOS

Moncada, 7, principal.—TORTOSA



JOSÉ BALLESTER

MÉDICO-OCULISTA

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del Dr. Nadalchay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. LA CENIA.

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

AGENTE EGEUTIVO

Lo está a disposición de los ayuntamientos para la tramitación de expedientes de apremio en todos sus grados, contra deudores a los repartos de consumos y otros arbitrios; así como contra morosos al reparto de sindicato de riego y otros análogos.

Dirigirse a Gregorio Ferre, calle de Genoveses, frente las oficinas del Registro de la Propiedad, Tortosa.

GRAN CASA DE HUESPEDES

a cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor, 4, Santa Barbara

SE VENDE

por defunción de su dueño D. José Plá y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la plaza de la Constitución, número 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material e instrumentos en junto.

Informes en la zapatería de Moreso. Plaza de la Catedral, Tortosa.

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.

ACABA DE PUBLICARSE

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de establecer relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Po, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, México, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Aduanal.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y ómnibus paraguayos.—Pesas medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el extranjero.—Información casular.—Indicador de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Casa de curación para toda clase de enfermedades de MEDICINA y CIRUGIA

SUEROterapia Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (mal blanc).
Idem de Sueros para enfermedades Nerviosas, Hemorragias, etc.
Inyecciones de Líquidos orgánicos (Brown Sequard) para fortalecer los órganos debilitados.
Spermin, P. para la anemia, Tifus, Gordura, etc. y enfermedades cerebro medulares.
Tratamiento especial para evitar ó retardar los ataques cerebrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre)

ELECTROterapia, ELECTROSCOPIA ELECTROLISIS, ELECTROtermia

Aplicación de electricidad para las enfermedades Nerviosas, dolores, debilidad de nervios, parésia histérica, y parálisis periférica.
Tratamiento del Oena (fetidez del aliento) por el suero marino del caballo y la electrolisis intersticial. Tumores y supuraciones del oído, etc.

Especialista en enfermedades de los Ojos

Consulta: de 8 á 1, á las 4 de la tarde y de 6 á 9 noche.

Calle Puente, 3. (Frente Plaza Nueva).—TORTOSA

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA